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Das Parkeifeſt der Nationalliberalen

Halle 24 Mai
Die Feier des fünfundzwanzigjährigen Jubiläums

der nationalliberalen Partei war ſeit Langem vorbereitet Jn der
nationalliberalen Preſſe in den Landesverbänden und Vereinen
wurde auf die hohe Bedeutung des Gedenktages hingewieſen in
Abgeordnetenkreiſen trug man ſich mit großen Hoffunngen daß
das Feſt dem Nationalliberalismus einen neuen Aufſchwung gebe
ja daß vielleicht Eiſenach die Stätte einer ſo zündenden Kund
gebung würde wie ſie im März des Jahres 1884 von Heidelberg
aus erging Indeſſen iſt eine beſtimmte klar ausgeprägte Stellung
nahme zu den wichtigſten politiſchen Fragen der Gegenwart nicht
erfolgt Die Reden hatten einen vorwiegend rückſchauenden Jn
halt wenn gelegentlich das preußiſche Volksſchulgeſetz geſtreift
wurde mit der Bemerkung die Gefahr ſei auch jetzt noch nicht
vorüber ſo geſtattet die Aeußerung ſicherlich keinen Schluß über
die künftige Haltung der Partei Gerade dieſe Frage erheiſcht
wohl Beantwortung nach den tiefgreifenden Umgeſtaltungen der
beiden letzten Jahre auf dem geſammten Gebiet der Politik und
des Parteiweſeus dürfte ſich die nationalliberale Partei der Ver
pflichtung nicht entziehen können durch den Mund ihrer Führer
die nächſten Ziele kundzugeben Freilich die eigentlichen Führer
fehlten in Eiſenach Die an der Wartburg zuſammenkamen re
präſentirten nahezu ausſchließlich den ſüddeutſchen National
liberalismus eine Gruppe innerhalb der Partei welche in mancher
Hinſicht ſich ſcharf von dem norddeutſchen Nationalliberalismus
unterſcheidet Die ſüddeutſchen und zum Theil die ſächſiſchen
Nationalliberalen halten und das iſt wohl anerkennenswerth

in dankbarer Treue zu dem Fürſten Bismarck während die
norddeutſchen Parteiangehörigen das Verhältniß zu dem Exkanzler
kühler auffaſſen es ſind ferner die Erſteren heute noch Anhänger
des Kartells die Letzteren ebenſo entſchiedene Gegner dieſes Bünd
niſſes Mit einem Worte der RechtsNationalliberalismus kam
in Eiſenach zum Ansdruck Jn Bayern Württemberg Baden und

Heſſen verfügt die Partei über ihren ſtärkſten Anhang Es iſt
alſo natürlich daß die ſüddeutſchen Gruppen innerhalb der
Fraktion des Reichstags dieſe kommt ja parteipolitiſch in erſter
Reihe in Betracht den beſtimmenden Einfluß ausübt

Bei der letzten Verſammlung in Berlin ließ ſich der Finanzminiſter
Miquel als an einem JnfluenzaAnfall erkrankt entſchuldigen
Diesmal war Herr von Bennigſen am Erſcheinen
verhindert Am Vorabend des Feſtes noch wurde Herr von
Bennigſen mit Sicherheit für den folgenden Tag erwartet Statt
ſeiner traf am Sonntag ein Telegramm mit herzlichen Grüßen
und Wünſchen ein Daß der angeſehenſte Begründer des National
vereins und der nationalliberalen Partei zu einer Feier von nicht
geringer Bedeutung unabkömmlich iſt ein Führer von hervor
ragender Eigenſchaft deſſen Anweſenheit dem Jubiläum gleichſam
erſt den hiſtoriſchen Hintergrund zu geben vermochte muß einiger
maßen ſeltſam erſcheinen Herr v Bennigſen ſollte die Feſtrede
halten Herr Bötticher übernahm am Sonntag dieſe Aufgabe

Was hat ſich ereignet Seit längerem ließ ſich die Bemerkung
machen daß im nationalliberalen Lager Gegenſätze auftraten

In harter Schule
Roman von Guſtav Jmme

13 Fortſetzung Nachdruck verdoten
Das heißt ſo viel er heirathet Dir zu Gefallen
Es heißt ſo viel er ſteht im Begriffe ſich und mich

unglücklich zu machen zum Geſpött der Welt zu werden
unſern Namen mit Schmach zu bedecken rief ſie und zum
erſten Male gewann der ſie durchwühlende Schmerz ſo weit
die Oberhand über ihren Stolz daß ſie ihn äußerlich zur
Schau trug Ulrich ſtand betroffen gerade dieſer Ausbruch
des ſonſt ſo kühlen Mädchens erſchütterte ihn

Denke nicht fuhr ſie ſchon wieder gefaßt fort daß
r Abſcheu gegen die Stiefmutter blind und ungerecht

macht Eine zweite Heirath meines Vaters muß mich
ſchmerzen das iſt natürlich aber ich finde es auch natürlich
daß er dazu ſchreitet und würde mit den Thatſachen zu

rechnen und mich darin zu ſchicken wiſſen Was mich empört
iſt nur die Wahl die er getroffen

Und biſt Du ganz ſicher daß Du Dich hier von keinem
Vorurtheil verleiten läßt fragte Ulrich Du haſt Ver
muthungen keine Beweiſe für den Unwerth der Franzöſin

Darin haben wir Frauen einen ſehr ſicheren Gradmeſſer
in unſerm eigenen Gefühl verſetzte Leontine Für mich
genügt übrigens ſchon der eine Umſtand daß das junge
Nädchen auf den viel älteren Mann den ſie doch unmöglich

lieben kann förmlich Jagd macht ihm nachreiſt ſich ihm an
den Hals wirft

Du darfſt zuvörderſt die Franzöſin nicht ganz mit
deutſchem Maaße meſſen widerſprach Ulrich ferner weißt
Du nicht was das Mädchen thut und was von den Ver
wandten ausgeht es gilt ja in den beſten Kreiſen nicht für
unanſtändig ſich ziemlich durchſichtig um eine gute Partie
zu bemühen Was aber endlich die Gefühle der jungen Dame
anbetrifft ſo iſt es gar nicht ſo unmöglich daß ſie Deinen

S

Der Appell des Herrn von Bennigſen an das geſammte liberale
Bürgerthum trug dazu bei die Situation inſofern zu klären als
von dieſem Zeitpunkte an Träger des Kartellgedankens von ihren
mehr links liberalen Nachbarn abrückten Bekanntlich wurde
im preußiſchen Abgeordnetenhauſe durch einen nationalliberalen
Sprecher die Kundgebung Bennigſen s dahin gedeutet als ob es
ſich mehr um eine perſönliche Anſicht nicht um eine Namens der
geſammten Partei gegebene Mittheilung gehandelt hätte Es war
dies ein Desaveu wenn auch ein Desaveu in vorſichtiger Form
Die Auffaſſung hatten damals wohl alle Zengen des Vorganges
Selbſtverſtändlich konnte Herr v Bennigſen nicht eben befriedigt
über ein Verhalten ſein welches das Gewicht ſeiner Aeußerungen
vor der Oeffentlichkeit herabminderte

Es unterliegt keinem Zweifel daß Gründe dringender Art
den Oberpräſidenten von Hannover zum Verzicht auf den Beſuch
des Parteitages nöthigten Vielleicht aber kam die Verhinderung
nicht ungelegen Hätte Herr v Bennigſen in Eiſenach geſprochen
ſo war von ihm eine entſchiedene Vertretung ſeiner liberalen An
ſchanungen zu erwarten Nach der geſchilderten Zuſammenſetzung
des Anditoriums Herr v Bennigſen konnte bereits am Sonn
abend darüber unterrichtet ſein durfte eine derartige Darlegung
nicht auf großen Beifall rechnen Sie unterblieb alſo beſſer im
Intereſſe der Erhaltung der Harmonie des Feſtes

Ein deutſcher Waffenoffſizier über
die Judenflinten

Halle 24 Mai
Ein deutſcher Waffenoffizier der viele Jahre in könig

lichen Gewehrfabriken thätig geweſen iſt hat in der Schreiter
ſchen Verlagsbuchhandlung in Berlin eine Broſchüre erſcheinen laſſen
worin er die Ahlwardt ſchen Behauptungen als Sachkundiger beleuchtet
Der Verfaſſer ſchreibt u A Folgendes

Allerdings werden hoffentlich die Offiziere intakt aus dem Prozeß
hervorgehen nämlich dadurch daß ſich ihre Schuldloſigkeit und Un
beſtechlichkeit herausſtellt aber die Judenflinten wenden ſich in ihrem
wohlgemerkt ſachlichen Theil keineswegs gegen die

Juden ſondern gerade gegen Offiziere und namentlich gegen
Beamte königlicher Jnſtitute Man kann dieſen ſachlichen
Theil drehen und wenden wie man will ein Jude iſt nirgends
zu finden und wenn Rektor Ahlwardt meint Löwe ſtehe ja als Direktor
im Hintergrund mit ſeinem Geld ſo iſt das vielleicht wahr aber die
eigentlichen Materialſchäden an den Gewehren fallen nicht auf ihn
ſondern auf ſeine techniſchen Leiter und ſeine Beamten

Es ſei gleich hier hervorgehoben daß Rektor Ahlwardt
keine Ahnung hat was mit dem Gewehr vorgeht bevor
es der Mann in die Hand bekommt Er ſcheint nämlich zu glauben
daß ſich in den Händen der Leute thatſächlich ſchlechte Waffen mit ge
flickten geleimten Schäften befinden die wie er in einer Verſammlung
ſagte bei Regenwetter ſofort auseinanderfallen Nun ich bin viele
Jahre Waffenoffizier geweſen und kann im Namen meiner etwa tauſend
Kameraden die Verſicherung geben daß ein ſolches Gewehr von der
Kommiſſion bei den Truppen ja ja Herr Ahlwardt da
ſitzt wieder eine Abnahme Kommiſſion nicht angenommen wird
Einem neuen ungefirnißten Nußbaumſchaft aber nicht ſofort anzuſehen
daß er aus mehreren Theilen beſteht ſetzt abſolute Blindheit
voraus Werden die Gewehre von Spandau nicht fofort an die
Truppen ausgegeben ſondern wandern ſie in die Depots ſo ſind dort
wieder einige Menſchen Offiziere und Büchſenmacher die in aller Ruhe
jede einzelne Waffe auf ihren Geſundheitszuſtand ſehr mißtrauiſch unter

Vater liebt er iſt noch eine ſehr ſchöne ſtattliche Erſcheinung
ein Mann in ſeinen beſten Jahren

Alles was Du ſagſt klingt wahrſcheinlich und vernüuftig
und es iſt recht und gut daß Du mir es vorſtellſt Ulrich
verſetzte Leontine mit traurigem Kopfſchütteln aber ich
kann es nicht glauben daß es ſich ſo verhält ich kann mich
nicht an den Gedanken gewöhnen Mademoiſelle de Barras
ſolle als Baronin Reina in dieſes Haus einziehen

So weit ſind wir noch nicht tröſtete der Lieutenant
Jch habe nur noch eine Hoffnung ſagte Leontine leb

haft Jch habe Falkenburg der ziemlich gleichzeitig mit
den Franzoſen hier eingetroffen ſein muß nur zweimal
flüchtig geſehen aber beide Male hat er Bemerkungen fallen
laſſen die möglicherweiſe gar nichts zu bedeuten hatten
möglicherweiſe aber auch Warnungen vor den Abenteurern
ſein ſollten Jſt das Letztere der Fall ſo läßt er ſich viel
leicht bereit finden Dir wenn Du ihn offen und ehrlich
darnach fragſt Aufſchlüſſe zu geben Leiht er Dir die
Waffen die er ohne Zweifel gegen ſie beſitzt ſo iſt Hoff
nung vorhanden den verhängnißvollen Zauber zu brechen

Jch fürchte nur der Graf wird ſich ſchwer herbeilaſſen
dieſe Aufſchlüſſe zu geben er iſt ein gar zu galglatter
Hofmann

Wer überlegt ſucht einen Vorwand nichts zu thun
verſetzte Leontine ſchmerzlich ſollte ich mich getäuſcht haben
als ich auf Deinen Beiſtand rechnete Ulrich

Nein das haſt Du nicht rief er lebhaft Jch gehe
ſofort zum Grafen und an mir ſoll es nicht liegen wenn
Dein Vater nicht ſchon morgen aus den Banden der Sirene
befreit iſt Steht mir der Graf nicht gutwillig Rede ſo
zwinuge ich ihn dazu indem ich ihn dafür zur Rechenſchaft
ziehe daß er Dich in BadenBaden in die Geſellſchaft zwei
dentiger Perſonen gebracht hat Auf dieſen Vorwurf darf
er mir die Rechtfertigung nicht ſchuldig bleiben

Keine Uebereilung Keine Unbeſonnenheit Ulrich

ſuchen und die ſich nicht ein X für ein U vormachen laſſen Kommen
die Gewehre aus den Depots an die Truppen ſo paſſiren ſie die dor
tige Kommiſſion außerdem Es iſt alſo nicht ſo leicht Schund an
die Truppen zu bringen wie es ſich Mancher denkt

Der Arbeiter Gans ſoll die Plomben abgenommen
er ſoll auch die Patronen geſtohlen haben Ein netter Sohn der
Herr Gans der übrigens mit Rektor Ahlwardt auf gutem
Fuße zu ſtehen ſcheint jetzt von Löwe entlaſſen iſt und ſeinen Freund
ab und zu mit ſeinem Beſuch beehrt Jſt nuu der Plomben
brecher und Patronendieb Jude Ich glaube nicht aber
der Herr Gans dürfte kaum auf eigene Rechnung und aus eigenem
Antriebe zu dieſem Geſchäft geſchritten ſein und ich glaube auch
nicht daß die Anſtifter zu dieſem Einbrecherſtückchen
Juden ſein werden Die Sache iſt bald feſtzuſtellen denn die
Bücher müſſen die Zahl der thatſächlich verſchloſſenen Patronen
ebenſo ergeben wie in Spandau die Zahl der gelieferten feſtſteht
Sollte ſich eine Differenz herausſtellen ſo taucht die intereſſante Frage
auf Wo ſind die geſtohlenen Patronen geblieben Viel
leicht weiß es der Herr Gans

Seite 27 Rubrik 14 ſagt der Bruder des Meiſter Stangenberg
übrigens auch ein netter Bruder ſehr geeignet zum Vertrauensmanne

Jch weiß daß aus den Ausſchußtheilen Gewehre ge
baut ſind Dieſe Gewehre wurden von dem Jnſpektor und dem
Meiſter der Fabrik angeſchoſſen wenn der Abſchluß beendet war und
die Offiziere ſich entfernt hatten Auch ich habe aus Aus
ſchußtheilen Gewehre auf Königl Gewehrfabriken bauen
laſſen wie wohl ſo ziemlich jeder in ähnlicher Stellung näm
lich für mich ſelbſt Mit den Dingern habe ich bis heute
geſchoſſen paſſirt iſt niemals etwas mit ihnen auch kann ich nicht
behaupten daß mich die geringſte Furcht angewandelt wenn ich ſie
benutzte Meiſter Stangenberg reſp der Inſpektor haben auch ein
M 88 Modell 88 beſitzen wollen und ſtatt die Ausſchußtheile zu
zerſchlagen haben ſie aus den beſten ſich einige Gewehre gebaut

Preußiſcher Landtag
Originalbericht des General Anzeiger

4t Abgeordnetenhaus
67 Sitzung

S Berlin 28 Mai
11 Uhr Das Haus tritt ſofort in die Tagesordnung ein Eine

Anzahl von Petitionen werden dem Antrage der Petitionskommiſſion
gemäß als zur Erörterung im Plenum nicht geeignet erachtet Es
folgt die erſte Berathung des Geſetzentwurfs betr die Koſten für die
Eintragung der Genoſſenſchaften mit beſchränkter Haft
pflicht in das Handelsregiſter

Abg v Strombeck CEtr bekämpft die Vorlage weil ſich dieſelbe
an die beſtehenden Beſtimmungen für die Aktiengeſellſchaften anſchließt
was nicht gerechtfertigt ſei Die Sätze für die Aktiengeſellſchaften ſeien
zu hoch für die Genoſſenſchaften Redner bittet um Ablehnung der
Vorlage das Haus möge lieber eine Reſolution annehmen in welcher

v die Richtſchnur für einen ſpäteren Entwurf gegeben
wäig Eberhard Ekonſ erklärt Namens ſeiner Partei daß dieſe

der Vorlage zuzuſtimmen bereit ſei nöthigenfalls könnten einzelne Be
denken in der Juſtizkommiſſion erörtert werden

Abg Bödicker Etr betont die Nothwendigkeit der Vorlage und
glaubt daß dieſelbe ſofort in zweiter Leſung wird erledigt werden
können für dieſe behält ſich Redner einen Abänderungsantrag vor
Es ſeien allerdings noch eine Menge Rechtsfragen bei den Gerichten
unklar namentlich im Falle der Umwandlung von Aktiengeſellſchaften
in Genoſſenſchaften mit beſchränkter Haftpflicht

Abg Günther natlib erklärt ſich ebenfalls gegen eine Kom

uü WPPruV mmmahnte Leontine bedenke daß Du meine einzige Stütze
biſt

Er ſah ihr tief in die Augen Leontine es iſt Dir
ja ſeit lange kein Geheimniß daß es mein heißeſter Wunſch
iſt mein höchſtes Glück ſein würde Dir Stütze Beiſtand
Beſchützer zu ſein wenn Du mir doch das Recht dazu geben
wollteſt

Sie wollte ihn wieder mit ihrem ſtolzen Blicke zur Ruhe
verweiſen aber ſie vermochte es nicht ſein Ton hatte eine
verwandte Saite in ihrem Herzen zu mächtig berührt Jhre
Bruſt hob ſich unter einem Seufzer höher färbte ſich die
Wange und das Auge ſenkend flüſterte ſie Erlöſe meinen
Vater von unwürdigen Feſſeln dann laſſe uns an das
eigene Glück denken

Dank Dank Geliebte rief er feurig und ehe ſie recht
wußte wie ihr geſchah hatte er ſie an ſich gedrückt ihre
Stirn und Lippen geküßt und war zum Zimmer hinansge
ſtürmt

Leontine blieb in halber Betäubung zurück Das iſt
ſchnell gekommen wenn auch nicht unerwartet ſagte ſie
endlich Jch weiß es ja daß Ulrich ſeit ſeinen Knaben
jahren keinen höheren Wunſch kennt als daß ich ſeine Frau
werde und auch mir wird es in dieſer Stunde klar daß
die Zuneigung für den Jugendgeſpielen ſich in herzliche
Liebe umgewandelt hat Ublrich iſt gut offen ehrlich liebens
würdig von gutem Adel Papa wird gewiß zufrieden ſein
und ich habe einen Halt einen treuen Freund auf den ich
mich ſtützen ein liebevolles edles Herz dem ich mich rück
haltlos auvertrauen kann

Sie bedeckte mit der Hand die Stirne und verſank in
tiefes Sinnen

Wenn wir im Jnſtitute verſtohlen Romane laſen und
uns die Zeit herbeiriefen wo auch wir die Heldinnen der
darin geſchilderten Vorgänge ſein würden malte ich mir
den Mann der mich einſt heimführen würde freilich mit
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miſſionsberathung und für ſofortige zweite Leſung Die Ermäßigung
der Koſtenſätze hier vorzunehmen iſt nicht die geignete Gelegenheit

Abg v Strombeck Ctr erkennt an daß das Koſtengeſetz noch
in dieſer Seſſion zu Stande gebracht werden muß beantragt aber Vor
berathung durch die Juſtizkommiſſion

Der Antrag auf Kommiſſionsberathung der Vorlage wird abgelehnt
Das Haus tritt ſofort in die zweite Leſung ein

Von dem Abg Bödicker Ctr iſt der Antrag eingebracht die in
den Motiven der Vorlage angegebenen Geſetze auf welche die Vorlage
ſich beziehen ſoll in den Wortlaut des S 1 aufzunehmen

Abg Eberhard Ekonſ iſt mit dem Antrage einverſtanden und
wird für denſelben ſtimmen

Abg Günther natl hält den Antrag für entbehrlich und erſucht
um Ablehnung

Der Antrag wird unter Zuſtimmung der Regierung angenommen
und damit der ganze Geſetzentwurf in zweiter Leſung

Es folgt die erſte Berathung des Nachtragsetats welcher 286 500
Mark zur Herſtellung einer Waſſerleitung in den oberſchleſiſchen Gruben
bezirken fordert

Abg Blocha Ctr betont die Nothwendigkeit den oberſchleſiſchen
Ortſchaften welchen durch den Bergbau das Waſſer entzogen werde
das nöthige Waſſer wieder zuzuführen

Abg Graf Limburg Stirum beantragt Vorberathung des Nach
tragsetats durch die Budgetkommiſſion wobei namentlich die rechtliche
Seite der Frage geprüft werden ſoll ob die Vorlage eine Verpflichtung
der Staatsregierung anerkennt denjenigen Intereſſenten Waſſer zuzu
führen welchen daſſelbe durch den Bergbau entzogen wird Eine ſolche
bindende Anerkennung würde die bedenklichſten Folgen haben es werden
ſich dann noch zahlreiche andere Leute melden und ihre Jntereſſen
geltend machen

Miniſter von Berlepſch erklärt daß durch den Bergbau mit
wenigen vereinzelten Ausnahmen den Ortſchaften keineswegs das Waſſer
entzogen werde

Die Vorlage wird hierauf zur Spezialberathung an die Budget
kommiſſion verwieſen

Es folgt die zweite Berathung der Vorlage betr die Geheim
r der Ergebniſſe der Einkommenſteuer Veran

agung
Abg von Buch konſ erklärt daß ſeine Partei gegen das Geſetz

ſtimmen werde Die Bedenken welche Herr von Rauchhaupt bei der
erſten Leſung gegen daſſelbe vorgebracht hat ſeien durch die Kommiſſions
berathung nicht beſeitigt das Geſetz werde ſeinen Zweck auch nicht er
füllen Es ſei auch gar nicht nothwendig und werde immer nur An
laß zu neuen Beſchwerden geben Mit der Geheimnißkrämerei komme
man in dieſer Frage auch nicht weit Die Oeffentlichkeit ſei erfor
derlich laſſe ſich auch gar nicht verhindern Kleine Unzuträglichkeiten
ſeien nicht zu vermeiden ſeien aber auch nicht ſchädlicher als ein
völliger Ausſchluß der Oeffentlichkeit Die Oeffentlichkeit laſſe ſich auch
bei dieſem Geſetz nicht vermeiden zu den Wahlen werde in den Wahl
liſten eine gewiſſe Oeffentlichkeit hergeſtellt und es ſei nun doch kein
großer Unterſchied ob dieſe Offenlegung der Einſchätzungs Reſultate
oder nur alle fünf Jahre einmal erfolge

Abg raf natlib befürwortet die Vorlage weil dieſelbe einen
Mißbrauch der Oeffentlichkeit ausſchließt

Abg Rickert freiſ ſchließt ſich Namens eines Theiles ſeiner
politiſchen Freunde den Ausführungen des Abg v Buch an und wird
gegen die Vorlage ſtimmen

Miniſter Herrfurth betont die Einrichtung der Wahlliſten nach
den Ergebniſſen der Steuereinſchätzung beruht gegenwärtig auf regle
mentariſcher und nicht auf geſetzlicher Anordnung Dieſe Anordnung
wird natürlich im Falle der Annahme der Vorlage geändert werden

Abg v Eynern natlib betont die Nothwendigkeit der Vorlage
Schon jetzt ſei der Mißbrauch der Oeffentlichkeit ein großer geweſen
ſah v ein zügelloſer werden wenn dieſe Vorlage abgelehnt werden
ollte

Abg Sperlich Ctr hat anfänglich für die Vorlage geſtimmt
er wird dieſelbe aber nach den ſoeben gehörten Erklärungen des Miniſters
ablehnen weil er deſſen in Ausſicht geſtellte Maßnahmen in keinem
Falle billige

Abg v Tzſchoppe freikonſ legt dar daß die praktiſche Aus
führung der Vorlage mit Unzuträglichkeiten verbunden ſein würde

Miniſter Herrfurth ſtellt Letzteres in Abrede Die Einſichtnahme
der Steuerliſten iſt eine äußerſt geringe Jn Berlin haben z B von
70000 Cenſiten nur einige zwanzig von der ihnen zuſtehenden Befugniß
Gebrauch gemacht

Abg Langerhans freiſ erklärt ſich gegen die Vorlage dieſelbe
enthalte ſchwer ausführbare und auch ganz entbehrliche Beſtimmungen
Schon in den Bureaus wo die Liſten durch ſehr viele Hände gehen
iſt eine völlige Geheimhaltung unmöglich

Miniſter Herrfurth betrachtet es als ſelbſtverſtändlich daß wenn
das Prinzinp der Geheimhaltung geſetzlich feſtgeſtellt wird auch die
Beamten der Behörden daſſelbe zu wahren haben

Abg Hanſfen freikonſ hat zwar nicht erwartet daß die Vorlage
mit großem Jubel angenommen werden würde iſt aber doch überraſcht
von der vielſeitigen Abneigung gegen dieſelbe Er hält das Geſetz für
nöthig zweckmäßig und durchführbar

Abg Rickert freiſ legt nochmals dar daß das Geſetz ſeinen
Zweck nicht erreichen ſondern nur vielfach Aergerniß erregen werde

Die Vorlage wird hierauf abgelehnt Dafür ſtimmen nur die
Nationalliberalen ein Theil der Freiſinnigen und einige Freikonſer
vative Das Haus erledigt ſodann Petitionen Eine Pelition wegen
Abänderung einiger Beſtimmungen des Geſetzes über die Vermögens
verwaltung in den katholiſchen Kirchengemeinden ſoll nach dem Kom
miſſionsbeſchluß erledigt werden durch eine Reſolution wonach die
Petition welche die Uebertragung des Vorſitzes im Kirchenvorſtande
an den Pfarrer ſowie die Abſchaffung der Kirchengemeinde Vertretung

anderen Farben Jch wollte grenzenlos leidenſchaftlich
lieben und geliebt werden oder ich verzichtete auf die
Liebe und wählte den Glanz Der Gatte dem ich mich zu
eigen gab ſollte mich hinauftragen zu den höchſten Stufen
irdiſchen Ranges

Ein Bild ſchwebte ihr vor das Bild eines ſchönen fürſt
lichen Mannes der ſich ihr vor nicht langer Zeit huldigend
genaht Und warum nicht fuhr ſie in ihrem Selbſt
geſpräch fort bin ich weniger als jene Deſſauer Apothekers
tochter deren Nachkommen doch für das älteſte makelloſeſte
Fürſtengeſchlecht in ganz Deutſchland gelten

Wieder blickte ſie eine Weile ſinnend vor ſich hin Fort
ihr Truggeſtalten rief ſie dann feſt und heiter weichet
von mir Treue innige Liebe hat ſich mir geboten ich
habe ſie angenommen Ulrich habe ich mich verlobt ihm ge
hört meine Liebe und meine Treue ſie ſoll ihm voll und
uneingeſchränkt werden

Ein Klopfen an der Thür ſchreckte ſie aus ihren Be
trachtungen und ehe ſie noch im Stande war aus ihren
Träumen in die Wirklichkeit zurückzukehren trat ihr Vater ein

Du ſitzeſt ja hier im Finſtern rief der Baron er
ſtaunt Jn der That war der kurze trübe Wintertag
während ihrer Unterredung mit Ulrich in Dämmerung und
dieſe während ihres Selbſtgeſpräches in Nacht geſunken ohne
daß ſie es bemerkt hatte und da ſie den Befehl gegeben ſie
nicht zu ſtören ſo hatte der Diener nicht gewagt ohne ihren
Ruf Licht zu bringen Leontine klingelte Wir werden
ſogleich Licht erhalten Papa

Es wäre überhaupt beſſer Du ſäßeſt nicht ſo viel allein
und gäbeſt Deinen Gedanken Audienz bemerkte der Baron
der ſich übrigens in roſiger Laune zu befinden ſchien Jch
will Dir für heute Abend einen Vorſchlag machen oder haſt
Du bereits über Deine Zeit disponirt

Durchaus nicht Papa

durch Erlaß eines Geſetzes verlangt durch Uebergang zur Tagesordnung
erledigt werden ſoll

Kultusminiſter Dr Boſſe erklärt daß der betr Geſetzentwurf fertig
geſtellt ſei und lediglich deshalb nicht eingebracht worden ſei weil die
Seſſion bereits zu weit vorgerückt war Er ſtelle anheim welchen Be
ſchluß das Haus faſſen wolle

Abg Bieſenbach Etr bedauert die Verzögerung dieſer An
gelegenheit Das Geſetz ſei dem Hauſe in Ausſicht geſtellt aber trotz

n z vt eingebracht Das gebe in der Preſſe zu vielen Ausſtellungen
nlaß

Kultusminiſter Dr Boſſe betont daß in der Thronrede zur Er
öffnung des Landtages von dieſem Geſetz keine Rede war Die Re
gierung lege übrigens dieſer Vorlage nicht die geringſte prinzipielle Be
deutung bei Gegen die Vorlage ſind auch von Seiten der Intereſſenten
Stimmen laut geworden ſogar von katholiſchen Geiſtlichen ſind Aus
laſſungen dagegen eingegangen Trotzdem wird das Haus den Geſetz
entwurf demnächſt erhalten

Abg Graf natlib hält Vorwürfe gegen die Regierung in dieſer
Angelegenheit für unbegründet

Nach kurzer Debatte wird hierauf der Kommiſſionsantrag an
genommen Ebenſo wird der Antrag der Kommiſſion wonach die
Petitionen den Lehrern auch in Städten von über 10000 Einwohnern
Alterszulagen zu gewähren der Regierung zur Erwägung überwieſen
werden ſollen angenommen Damit iſt die Tagesordnung erſchöpft
Nächſte Sitzung Dienstag 11 Uhr Kleine Vorlagen und Petitionen

Politiſche Ueberſicht
Deutſches Reich

Berlin 23 Mai Hofnachrichten Der Kaiſer
wohnte geſtern Vormittag in Elbing dem Gottesdienſte in der
Altſtadt bei und nahm ſpäter das Frühſtück in Pröckelwitz ein
Der Monarch gedenkt dort auch noch während der nächſten Tage
W verbleiben Das Befinden des Kaiſers iſt andauernd das aller
beſte

Jm Auftrage des Kaiſers iſt der Flügeladjntant
Hauptmann v Jacobi hente früh nach Kieckow abgereiſt um
den Herrſcher bei der Beerdigung des Wirkl Geh Raths von
Kleiſt Retzow zu vertreten Hauptmann von Jacobi hatte
außerdem den Auftrag im Namen beider Majeſtäten einen pracht
vollen Kranz am Sarge des Verſtorbenen niederzulegen

Die beiden Königinnen der Niederlande
treffen am Montag 30 d Abends in Potsdam ein am
Bahnhof wird großer Empfang darauf Familientafel ſtattfinden
Nach der großen Parade in Berlin am 31 Mai folgt ein Früh
ſtück im Schloſſe Gegen 5 Uhr kehren die erlauchten Herrſchaften
nach Potsdam zurück wo im Neuen Palais große Feſttafel und
alsdann Zapfenſtreich ſtattfindet Am 1 Juni iſt um 11 Uhr
Parade in Potsdam der ein Gabelfrühſtück im Schloſſe und
ſpäter ein Mahl beim Prinzen Friedrich Leopold folgen Darauf
iſt Theater im Neuen Palais Am 2 Juni erfolgt die Abreiſe

Die Herzogin von Edinburg wird mit ihren
beiden älteſten Töchtern den Prinzeſſinnen Marie und Viktoria
Ende dieſer Woche zum Beſuch am kaiſerlichen Hofe in Potsdam
eintreffen Da die Herzogin die einzige Schweſter des ruſſiſchen
Kaiſers iſt ſo liegt die Vermuthung nahe daß ſie ihren Aufent
halt in Potsdam bis zum Eintreffen ihres kaiſerlichen Bruders
ausdehnen wird Am 26 d M findet die Feier der goldenen
Hochzeit des däniſchen Königspaares ſtatt der Zar könnte demnach
am Anfang der nächſten Woche bereits Kopenhagen verlaſſen und
in Berlin eintreffen Er wird wie immer in der ruſſiſchen Bot
ſchaft Unter den Linden abſteigen

Der Reichskanzler Graf Caprivi wird nach
ſeiner Rückkehr nach Berlin die Geſchäfte ſofort in vollem Umfange
wieder anufnehmen Nach den an amtlicher Stelle vorliegenden
Berichten iſt ſein Befinden vortrefflich man glaube deshalb auch
einigermaßen außer Sorge darüber ſein zu können daß Graf
Caprivi der Karlsbader Kur nicht doch noch eine Nachknur folgen
laſſen will wie eigentlich empfehlenswerth wäre

Jm deutſchen Offizierkorps iſt ein ſtarker
Wechſel zu verzeichnen Jn der Jahresfriſt die zwiſchen dem
Erſcheinen der Raugliſte von 1891 und dem der Rangliſte von
1892 der preußiſchen Armee liegt ſind wie ein genauer Vergleich
beider Liſten ergiebt nicht weniger als 660 Offiziere darunter
2 Genuerale 19 Generallientenants 26 Generalmajors 49 Oberſten
34 Oberſtlieutenants 121 Majors 141 Hauptleunte und Ritt
meiſter und 260 Lieutenants verabſchiedet worden Jn den
drei erſten Jahren nach Kaiſer Wilhelms I Tode war dieſe Zahl
beſonders in den höheren Chargen eine noch weit bedeutendere
ſo daß die Zahl der in den letzten vier Jahren verabſchiedeten
Offiziere auf mindeſtens 3000 oder 15 Prozent der Geſammtzahl
der 20000 Offiziere des deutſchen Heeres ausſchließlich der Ver
abſchiedungen in Bayern Sachſen und Württemberg zu verau
ſchlagen iſt

Die Pfingſtferien des Abgeordnetenhauſes
werden wie es heißt wahrſcheinlich ſchon am nächſten Sonnabend
beginnen indem die Abgeordneten an dieſem Tage ihren Urlaub
antreten

eeereeeeeeeeeeeeeeeDer Diener brachte zwei Lampen ſetzte die eine auf den
Schreibtiſch die andere auf den kleinen am Kamin vor einem
Fauteuil ſtehenden Tiſch und ließ die Vorhänge herab Das
mäßig große Zimmer deſſen blaßgraue Wände außer den
meiſterhaft gemalten Porträts des Barons und ſeiner ver
ſtorbenen Gemahlin mit werthvollen Knupferſtichen nach älteren
italieniſchen Meiſtern geziert waren erhielt mit ſeinen zier
lichen Möbeln aus Roſenholz Polſtern aus kirſchrother Seide
und dem das ganze Gemach bedeckenden Teppich in Grau
und Roth durch das Lampenlicht und die herabgelaſſenen
ſchweren kirſchrothen Vorhänge ein überaus trauliches
Gepräge

Komm mit mir in die Oper fuhr der Baron fort
ſobald der Diener ſich entfernt hatte

Mit Vergnügen Papa ich bin ſo lange nicht mit Dir
ausgegangen

Wohl nicht ganz ohne Deine Schuld mein Töchterchen
ſagte der Baron ihr mit der Hand liebkoſend über den
Scheitel ſtreifend nun es freut mich daß Du Vernunft
annimmſt

Sie blickte verwundert auf Vernunft annehmen Was
willſt Du damit ſagen Papa

Nun daß Du Dich der Geſellſchaft nicht länger ent
ziehſt in der ich Dich zu ſehen wünſche

Werden wir nicht allein ſein Papa
Er lachte Nein Kind darauf iſt es nicht abgeſehen

Madame Arcourt Mademoiſelle de Barras und der Oberſt
werden mit uns in der Loge ſein

Für dieſen Fall muß ich auf das Vergnügen verzichten
verſetzte Leontine kalt

Fortſetzung folgt
vWm2

De Beſchwerden über unpünktliche Zuſtellung des
General Anzeiger bitten wir ungeſäumt unſerer Expedition

in der Zinksgartenſtraße 4a anzeigen zu wollen

Jn Abgeordnetenkreiſen die ſonſt gut unterrichtet
ſind wollte man heute er den ziemlich beſtimmten Mit
theilungen der Poſt über die vielbeſprochene Militärvorlage
wiſſen daß es ſich bei jener Mittheilung in den Hanptpunkten nunr
um Anregungen handle die allerdings von einer oder der
anderen Seite im Laufe der bis dahin gepflogenen Erörterungen
gemacht worden wären aber bis jetzt noch nach keiner Richtung
hin greifbare Geſtalt gewonnen hätten

Zu dem Ansſöhnungskapitel ſagt die Ger
mania Was aber die Leitung der auswärtigen Angelegen
heiten betrifft ſo geben wir gewiß einem weit verbreiteten Gefühl
Ansdruck wenn wir ſagen Gott ſei Dank daß die Leitung den
Bismarckſchen Händen entrückt iſt und in deuen des Grafen von
Caprivi ruht

Jn der Börſenenquete wurden am Sonnabend he
fragt die Herren Favrean aus Leipzig Bamberger und
Kommerzienrath Goldberger aus Berlin Hinrichſen aus
Hamburg Hente ſollte deren Vernehmung fortgeſetzt werden wie
es heißt noch unter Hinzuziehung namhafter Juriſten Die Ver
handlungen ſchreiten jetzt verhältnißmäßig ſehr ſchnell fort

Das konſervative Wocheunblatt ſetzt die Polemik
gegen die Kreuzztg fort Es wird ſo bemerkt erſteres
Organ die Aufgabe des demnächſt zu einer Sitzung zuſammen
tretenden Elfer Ausſchuſſes ſein unzweidentige Klarheit darüber
zu verbreiten wie die konſervative Parteileitung über die Ver
wendung von Unwahrheiten als taktiſcher Waffe zumal gegenüber
einem Parteigenoſſen deukt und auf welchen Erfolg Verſuche
mit ſolchen Mitteln eine Aenderung in der Zuſammenſetzung des
Parteivorſtandes herbeizuführen zu rechnen haben

Die Auszeichnungen mehrerer weſtpreußiſcher
Polen während der Danziger Kaiſertage veranlaſſen den Gonier
Wielkopolski zu folgender Bemerkung Jmmer genau dasſelbe
wie vor hundert Jahren Die hervorragenderen Perſönlichkeiten
drängen ſich an die Höfe wo man die ſich Herandrängenden
ſtreichelt Die ſo Ausgezeichneten theilen den glückſeligen Zuſtand
ihrer Gefühle den ihnen Naheſtehenden mit und die von dieſen
Herren abhängige oder beeinflußte Jonrnaliſtik ſchläfert das
Nationalgefühl ein und die Forderung auf die uns gebührenden
Rechte geräth in Vergeſſenheit Wache auf polniſches Volk

Ueber Emin Paſchas Zug nach ſeiner ehemaligen
Aequatorialprovinz iſt ein ausführlicher Bericht in Gotha einge
troffen Derſelbe wird im Jnniheft von Petermanns Mitthlgn
veröffentlicht werden Der Bericht iſt von Emins Begleiter Dr
Stuhlmann verfaßt Darans ergiebt ſich daß Emins Augen
licht thatſächlich noch mehr abgenommen hat er leidet in der
That an faſt vollſtändiger Erblindung

Der franzöſiſche Miniſter des Aeußern forderte
nach einer Meldung der Köln Volksztg ans Aachen den
Ordensgeneral der Lazariſten auf ſeine Ordensgenoſſen im
dentſchen Hoſpiz zu Jeruſalem abzuberufen wenn der
deutſche Paläſtinaverein nicht das franzöſiſche Protektorat anerkenne

Jn Sachen der Berliner Weltausſtellung
erfährt die Nat Zeitung daß ſich heute Mittag der Ausſchuß
zur Aufbringung eines Garantiefonds gebildet hat ihm gehört
eine Anzahl ſehr einflußreicher Berliner Bürger an Für den
Garantiefonds wurden heute ſchon von Berliner Firmen Bereit
willigkeitserklärungen in Höhe von mehr als 1 Million Mark
abgegeben

Zu der Erklärung des bayeriſchen Kultus
miniſter daß ſeitens Bayerns ein Antrag auf Zulaſſung
der Redemptoriſten im Bundesrathe eingebracht ſei bemerken
die Hamb Nachr Wir ſind der Anſicht daß es eine falſche
Rechnung ſein würde wenn man meinte das Centrum mit der
Wiederzulaſſung der Redemptoriſten zwar nicht befriedigen aber
doch beruhigen zu können Wie die Dinge hente liegen würde
die ultramontane Agitation dadurch im Gegentheil nur eine neue
Ermunterung erfahren

Der zum anhaltiſchen Miniſter ernannte Ab
geordnete von Koſeritz hat an ſeine Wähler bei der Man
datsniederlegung einen Rechenſchaftsbericht erlaſſen worin er anch
auf das preußiſche Volksſchulgeſetz zu ſprechen kommt Er
ſagt dabei daß er und andere konſervative Abgeordnete entſchloſſen
geweſen ſeien zu weit gehende Forderungen der Vorlage nach der
kirchlichen Seite hin zu bekämpfen und den bezüglichen Aſpirationen
der Centrumspartei Widerſtand zu leiſten

Einen Akt pietätvollen Gedenkens hat der
öſterreichiſche Veteranenverein Erzherzog Albrecht
in Lag an der Thayg zur Ansführnng gebracht Mit klingendem
Spiele zogey die wackeren alten Krieger nach dem Friedhofe um
einen Denkſtein zu enthüllen welchen ſie den im Kriegsjahre
1866 in Laa verſtorbenen preußiſchen Soldaten geſetzt
haben Es iſt ein ſchöner und edler Gedanke an der hentigen
Verbrüderung der Staaten die ſich einmal feindlich gegenüber
ſtanden auch die todten Streiter von damals theilnehmen zu laſſen

Die ſozialdemokratiſche Parteileitung hat wie
der Sozialiſt hört die Parteiſekretäre der ſozialdemokratiſchen
Parteien im Auslande brieflich erſucht nur ſolchen politiſchen
Flüchtlingen aus Deutſchland Unterſtützung zu gewähren welche
im Beſitz eines Empfehlungsſchreibens der Parteileitung ſind Der
Sozialiſt fragt ob jeder hilflos und verlaſſen im Auslande zu

Grunde gehen ſolle der den ſozialdemokratiſchen Herrſchern gegen
über eine eigene Meinung habe Eine Warunng vor Schwind
lern die aus der Parteizugehörigkeit ein Gewerbe machen wird
jetzt auch aus Magdeburg und eine generelle von der Parteileitung
veröffentlicht

Vochum 23 Mai Hier fand geſtern eine Verſammlung
von 3000 Männern ſtatt zwecks Gründung eines katholi
ſchen Vereins Trimborn Köln und Wieſe ſprachen ſich in
dieſem Sinne aus Jn der Verſammlung waren Berglente in
großer Zahl vertreten

Straſ zburg 23 Mai Statthalter Fürſt von Hohen
lohe Schillingsfürſt beabſichtigt in der erſten Hälfte des
Monats Jnni eine größere Reiſe durch Lothringen zu machen Er
wird unter anderen Städten auch die Feſtung Diedenhofen und die
Fabrikſtadt Forbach beſuchen

Oeſterreich Ungarn
Wien 23 Mai Der Fürſt von Bulgarien iſt hier

eingetroffen Nach der Polit Corr wird er nach mehrtägigem
Aufenthalt in Wien einen Knrort aufſuchen

Prag 23 Mai Der Jungezeche Eduard Gregr hielt
geſtern in Randnitz in einer von mehr als 2000 Perſonen be
ſuchten Volksverſamm ung eine längere Rede worin er die Regierung
aufs heftigſte angriff Er behauptete Oeſterreich müſſe ohne
böhmiſche Soldaten und ohne böhmiſches Geld zu Grunde gehen
Gregr erkannte die Forderungen der Sozialdemokraten denen
die Zukunft gehöre als berechtigt an Der politiſche Hori
zont meinte der Redner ſei von Gewitterwolken um
zogen und Europa gehe großen Umwälzungen ent
gegen

Frankreich
Paris 23 Mai Der Miniſterrath berieth heute die

zu ergreifenden Maßregeln anläßlich der Reiſe des Präſidenten
Carnot nach Nanucy Die Regierung erhielt Mittheilnng daß
die Nancher Boulangiſten unter Führung des Deputirten

2

erGabri
gebun
Reiſe de

Zwiſche
habe di

die Mir
Paris

nicht ein

wird rel
fürchtet
wohl
Unbeſon
von den

land
das n
darüber
nichts ta
kann al

Tod il
wegen

Sainte
als Zen
gehen
polizeili

B

den Pr
wie ſche

Der Fa
Theilnel
Vereins
zwiſchen
wundnun
Polizei
die Ruh
gegen di

L

verſendel

und die
Silbers
Golde
Handels

Betheili
Staates

das An
gefallen
verfahre

13 P
K

iſt auf t
Stunden
Waldem
Segelbo
familie
dem Hei
des dipl
chargen

einzigen
iſt eine
iſt darit
welche

genomm
Außerde
offen da

Kronprir
M

Friedr
feierliche

Alexan
Sergius

B

Königs
folger u
König h

Huldignut
ningen
Thron
wandten
J

Der Nacht

Pr

lichem An

mann t
eine Prü
Das Pro
theilunget
Die Leite
lerinnen
Liedervor
Neue den
ihren Ele

Ei
muniſtiſch
Palaſtes
Auerba
und die
demokrati
ſicht der
genug ſie
auf den

wiſtigke
er Opp

In einer
das Heil
von zahlr
Unrecht

correkt ge
bach ſchen
chon wei

nette don

wehrtä ig
wohnhaft



m

ichtet
Mit
lage
unr

der

Ingen
htung

H er
legen
zefühl

g den

von

d be
und
aus

wie
Ver

olemit
ſteres

imen
trüber

Ver

nüber
rſuche

g des

ſcher
Honiec

sſelbe
ykeiten

enden
uſtand
dieſen

t das
renden

aligen
einge
hlgn

r Dr
lugen

in der

orderte

i den
en im
un der
rkenne

inng
öſchuß
gehört
ir den
Bereit

Mark

ltus
ſſung
merken
falſche

nit der
aber

würde

te neue

e Ab
Man

r auch

t Er
yloſſen

ch der
tionen

at der
echt
eudem

e um
gsjahre

geſetzt

entigen
enüber

laſſen

at wie
tiſchen

itiſchen
welche

d Der
nde zu

gegen
chwind

wird
ileitung

imlung

thol i
ſich in
ente in

ohen
fte des
ein Er

und die

iſt hier
tägigeim

r hielt
nen be
gierung
e ohne

gehen

denen

Hori
n um
ent

eute die
ſidenten
ig daß
putirten

Fabriel die Anweſenheit Carnots zu antideutſchen KundNr 121 Mittwoch General Auzeiger für Halle und den Saalkreis 25 Mai Seite 3
gebungen benutzen wollen Mehrere Blätter halten die Nancher
Reiſe des Präſidenten für unpaſſend da ſich leicht ein nnangenehmer

Zwiſchenfall ereignen könne Der Gaulois behauptet Carnot
habe die Einladung der Nancyer Studenten angenommen ohne
die Miniſter zu befragen Der Senator Ranc ſchreibt im
Paris Carnot nnd die anderen Redner werden in Nancy

nicht ein Wort ſprechen das nicht geſagt werden dürfte Carnot
wird reden als erſter Beamter der Nation welche den Krieg nicht
fürchtet aber den Frieden will Die Studenten von Nancy wiſſen
wohl daß ſie zu nahe an der Grenze ſind und daß die geringſte
Unbeſonnenheit ihrerſeits zwar nicht den Frieden gefährden aber
von den Elſaß Lothringern bezahlt werden müßte

Ein hieſiges Revancheblatt ſchimpft auf Deutſch
land daß es unr ſo eine Art hat und nennt das deutſche Reich
das niedergehende Reich Eine Spalte weiter wird aber
darüber gejammert daß die neuen franzöſiſchen Geſchützpatronen
nichts taugen weil ſie nicht losgehen Das niedergehende Reich
kann alſo einſtweilen noch ruhig ſein

Die Anarchiſten in Sainte Etienne haben angeblich den
Tod ihres Genoſſen Chanmartin beſchloſſen und zwar
wegen ſeiner Enthüllungen über Ravachol Chaumartin der in
Sainte Etienne in den verſchiedenen Mordprozeſſen gegen Ravachol
als Zeuge dient kann nur unter ſtarker Bedeckung über die Straße
gehen auch wird das Hans ſeiner dort anſäſſigen Mutter ſtändig
polizeilich überwacht

Velgien
Brüſſel 23 Mai Jn Folge des klerikalen Sieges bei

den Provinzialraths Wahlen in Loewen fanden dort
wie ſchon kurz erwähnt geſtern Abend arge Unruhen ſtatt
Der Fackelzug der jubelnden Klerikalen wurde angefallen und die
Theilnehmer durchgeprügelt und verjagt Alle Fenſter des klerikalen
Vereins wurden eingeworfen Bei mehreren Zuſammenſtößen
zwiſchen Studenten und Sozialiſten gab es zahlreiche Ver
wundungen Sieben Perſonen wurden ſchwer 19 leicht verwundet
Polizei und Gendarmerie mußten mit den Waffen eingreifen um
die Ruhe wieder herzuſtellen Jn Gent ſiegte die überale Liſte
gegen die Sozialiſten mit 2000 Stimmen Mehrheit

Großbritannien
London 23 Mai Die von den Vereinigten Staaten

verſendete Einladung zur Münzkonferenz kennzeichnet den Zweck
und die Erörterung der Frage betreffend die Verwendung des
Silbers als Typus der Geldprägung mit dem Verhältniß zum
Golde welches im gemeinſchaftlichen Einvernehmen zwiſchen den
Handelsmächten der Welt feſtzuſtellen iſt Die Einwilligung zur
Betheiligung ſchließt keinerlei weitere Verpflichtung des betreffenden
Staates in ſich

Die Kohlengrubenbeſitzer der Grafſchaft Durham haben
das Angebot der Bergleute ſich einen Lohnabzug von 10 Procent
gefallen zu laſſen verworfen und auch den Vorſchlag des Schieds
verfahrens abgelehnt Sie beſtehen anf einer Herabſetzung von
13 Procent der Löhne

Dänemark
Kopenhagen 23 Mai Die ruſſiſche Kaiſerfamilie

iſt auf der Yacht Polarſtern heute Vormittag 11 Uhr alſo fünf
Stunden früher als erwartet wurde hier eingetroffen Prinz
Waldemar mit Gemahlin waren den hohen Gäſten in einem
Segelboot entgegengefahren Am Landungsplatz wurde die Kaiſer
familie von dem König und der Königin von Dänemark
dem Herzog und der Herzogin von Cumberland den Mitgliedern
des diplomatiſchen Korps den Miniſtern und den oberſten Hof
chargen empfangen

Nußland
Petersburg 23 Mai Zwiſchen dem Zaren und ſeinem

einzigen Freunde dem Fürſten Nikita von Montenegro
iſt eine ziemlich ernſte Verſtimmung ausgebrochen Der Grund
iſt darin zu ſuchen daß Fürſt Nikolaus eine größere Anleihe
welche er im vorigen Jahre bei der ruſſiſchen Regiernng auf
genommen eigenmächtig in ein Geſchenk des Zaren verwandelt hat
Außerdem ſoll es den Zaren verdroſſen haben daß Fürſt Nikolaus
offen das Beſtreben gezeigt hat eine ſeiner Töchter dem ruſſiſchen
Kronprinzen zur Fran zu geben

Moskau 23 Mai Jm Garten des hieſigen deutſchen
Friedrich Wilhelm Viktoria Aſyls fand geſtern die
feierliche Enthüllung eines Denkmals für Kaiſer
Alexander II ſtatt Der Großfürſt und die Großfürſtin
Sergins wohnten der Feier bei

Orient
Bukareſt 23 Mai Beim geſtrigen Krönungstag des

Königs fand ein Te Deum ſtatt welchem der König der Thron
folger und das Erbprinzenpaar von Meiningen beiwohnten Der
König hielt ſodann eine Parade ab Aus allen Landestheilen trafen

Huldigungstelegramme ein Das Erbprinzenpaar von Mei
ningen iſt geſtern Nachmittags abgereiſt gleichzeitig mit dem
Thronfolger Ferdinand der ſich zum Beſuch ſeiner Ver
wandten nach Dentſchland begiebt

Lokales
Der Nachdruck unſerer Original Lokal Berichte iſt nur mit Quellenangade geſtattet

Halle 24 Mai
Prüfung Mit den Schülern und Schülerinnen ihrer in rühm

lichem Anſehen ſtehenden Geſang und Muſikſchule wird Frl E Witz
mann morgen Mittwoch Nachmittags 6 Uhr im großen Kaiſerſaal
eine Prüfung zu welcher der Eintritt gern geſtattet wird abhalten
Das Programm iſt ein ſehr reichhaltiges und zerfällt in drei Ab
theilungen deren jede einem Unterrichtsabſchnitt des Jnſtituts entſpricht
Die Leiterin deſſelben wird dann zum Schluß mit einer ihrer Schü
lerinnen ein Duett aus dem Freiſchütz außerdem aber auch mehrere
Liedervorträge bieten Wir zweifeln nicht daß dieſe Prüfung aufs
Neue den Beweis für die tüchtige Ausbildung welche Frl Witzmann
ihren Eleven zu geben im Stande iſt liefern wird

Eine öffentliche Volksverſammlung einberufen vom kom
muniſtiſchen Club wurde geſtern im großen Saale des Concordia
Palaſtes abgehalten Dieſelbe war nur ſchwach beſucht Ein Herr
Auerbach Berlin ſprach über das Thema Der Parlamentarismus
und die Sozialdemokratie Der Redner erörterte die unter der ſozial
demokratiſchen Partei vorgefallenen Differenzen betonte daß nach Anſicht der Oppoſition die ſozialdemokratiſche Fraktion lange nicht ſchroff

genug ſich der Bourgeoiſie gegenübergeſtellt habe und daß dadurch die
auf den Parteitagen zu Erfurt Eiſenach und Halle vorgefallenen
Hviſtigteiten hervorgerufen worden ſeien die ſchließlich zum Austritt
er Oppoſition aus der ſozialdemokratiſchen Fraktion geführt haben

In einer möglichſt ſchroffen n der Verhältniſſe ſieht der Redner
das Heil ſeiner politiſchen Richtung Genoſſe Albrecht entgegnete
von zahlreichen Zwiſchenrufen unterbrochen dem Vorredner daß er im
Unrecht ſei daß die ſozialdemokratiſche Fraktion vielmehr vollſtändig
correkt gehandelt habe 2c Er beleuchtete die einzelnen Punkte der Auer
en RNede ein Ende d ließ ſich trotzdem die Zeit
on weit vorgerückt war nicht abſehenJm Walballatheater beginnt Fräulein Coralie eine Chanſo

nette von hübſcher Erſcheinung und hervorragender Begabung heute ein

wen Gaſtſpiellebſtähle Der polniſche Arbeiter jetzt hier in Arbeit undwohnhaft un längſt im Verdachte aus einem Fleiſcherladen in

der Mansfelderſtraße Wurſt und Fleiſch zu ſtehlen bis es vorgeſtern
gelang ihn dabei abzufaſſen und ſeine Feſtnahme zu bewirken
Geſtohlen wurden aus einer Wohnung in der Thüringerſtraße eine
ſilberne Remontoiruhr ſowie aus einer Bodenkammer in der
Leipzigerſtraße verſchiedene Herren Kleidungsſtücke

Meſſerheld Vorgeſtern Abend geriethen auf dem
Nachhauſewege von der Rennbahn mehrere halbwüchſige Burſchen mit
einander in Streit der bald einen blutigen Verlauf nahm Einer der
Betheiligten ein Lehrling zog plötzlich ſein Taſchenmeſſer und
ſtach damit auf einen ſeiner Gegner den dreizehnjährigen Schulknaben N
ein der eine weniger tiefe als vielmehr mehrere em lange Kopfwunde
davontrug die ärztliche Behandlung erforderlich machte Als ein Glück
für den Knaben iſt es zu betrachten daß der Stoß erſt den Hut des
ſelben traf und auf dieſe Weiſe erheblich abgeſchwächt wurde

b Cröllwitzer Brücke Nachdem die baulichen Veränderungen
an der neuen eiſernen Brücke vollendet ſind auch die Zufahrtſtraße
von der Giebichenſteiner Seite aus die erwünſchte Steigerungs
verringerung erhalten hat wird nach der bereits in voriger Woche er
folgten behördlichen Abnahme am Mittwoch die Brücke dem öffentlichen
Verkehre übergeben Der Fahr und Fußaufgang von der Giebichen
ſteiner Seite hat noch eine ſchöne Gitlereinfaſſung erhalten am Ein
gang der Brücke zwei hübſche Eckpfeiler während auf der Cröllwitzer
Seite die Brücke mit zwei in Sandſtein aufgeführten Burgthürmen
ihren Abſchluß findet Jn letztere verlegt der Brückenpächter ſein ge
ſchäftliches Domizil

Die heutige Fortſetzung des Nomaus Man ſagt mußte
wegen Raummangels ausfallen

Aus dem Vereinsleben,
Studentiſcher Guſtav Adolf Veroin Geſtern fand die erſte

Verſammlung in dieſem Semeſter ſtatt Herr Superintendent Lie
Rönneke früher Botſchaftsprediger in Rom ſprach über Evan
geliſches Leben und evangeliſcher Glaube in Rom

Die Allgemeine Ordunngspartei für Halle a S und den
Saalkreis hält am nächſten Sonntag Nachmittags 2 Uhr im großen
Saale der Kaiſerſäle die erſte Generalverſammlung ab Die Tages
ordnung iſt folgende 1 Geſchäftsbericht 2 Vortrag des Herrn
Oberbergrath Dr Arndt Die politiſche Lage und die Stellung der
Ordnungspartei zu den politiſchen Tagesfragen 3 Rechnungslegung
Entlaſtung des Schatzmeiſters 4 Vorſtandswahl 5 Wahl von zwei
Rechnungsprüfern für 1892/93

Eine Verſammlung des I Bezirks des Mitteldentſchen
Stenographenbundes Stolze fand am Sonntag hier unter
Leitung des Bezirksvorſtehers Herrn Lehrer Puff ſtatt welche von
den Vereinen zu Halle a/S Merſeburg Sangerhauſen und Weißen
fels beſchickt war Zur Entwickelung einer wirkſameren Thätigkeit war
die Theilung des Bezirks in Ausſicht genommen welcher Antrag indes
nicht die Zuſtimmung der Verſammlung fand dagegen wurde zur Ent
laſtung des derzeitigen Bezirksvorſtehers Herrn Lehrer Puff welcher
auch Vorſitzender des Mitteldeutſchen Bundes iſt ein zweiter Bezirks
vorſteher in der Perſon des Herrn Lehrer Schellenberg erwählt
welcher mit erſterem gemeinſchaftlich die Geſchäfte des Bezirkes führen
wird Auf Antrag des Vertreters von Merſeburg ward als Vorort
des Bundes für die nächſte Wahlperiode 1893/94 Halle in Ausſicht
genommen

Der Turnverein Frieſen hielt am Sonnabend ſeine
Generalverſammlung ab Die Mitgliederzahl beträgt jetzt 110 An
dem vom 2 4 Juli in Zerbſt ſtattfindenden Kreisturnfeſt wird ſich
der Verein betheiligen und es ſoll dahin gewirkt werden daß das dies
jährige Gauturnfeſt des Muldenganes zu dem der Verein gehört im
Spätſommer in unſerer Stadt abgehalten werde

Der theatraliſche Verein Nanon hat als Ueberſchnß der
zum Beſten der Ferienkolonien veranſtalteten Wohlthätigkeits Theater
Aufführung im Neuen Theater die Summe von 130 Mark 70 Pfg
abgeliefert

Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung
Halle 283 Mai

Vor Eintritt in die Tagesordnung gelangte eine Einladung des
Ortsausſchuſſes für den IX deutſchen Lehrertag zu den in der
Pfingſtwoche hier ſtattfindenden Verſammlungen zur Verleſung Es
wurden dann für den Bau der Feuerwehr Hauptwache noch
5000 Mk bewilligt um das Grundſtück gegen das Arbeitshausgrund
ſtück abzugrenzen und die erforderlichen Wacheinrichtungen zu beſtreiten
außerdem wurden zu den Koſten der Waſſer und Gas Einrichtungen
in der Feuerwehr Hauptwache noch 2212 Mk ebenſo aus den beim
Bau gemachten Erſparniſſen in Höhe von 14000 Mk ſowie endlich
820 Mk zur Beſchaffung der inneren Ausſtattung für das in
der Feuerwehr Hauptwache einzurichtende V Polizei Revier be
willigt Weiter wurde endgiltig der Vertrag mit der königl Eiſen
bahn Verwaltung betr Anſchluß des ſtädtiſchen Schlacht
hofes an den Centralgüterbahnhof mit den von der Ver
ſammlung vorgeſchlagenen von der Eiſenbahnverwaltung gutgeheißenen
Aenderungen genehmigt Auf Antrag der Bau und der Finanz
Kommiſſion wurde der Magiſtrat dabei erſucht die Herabſetzung der
Ueberführungsgebühr von 7 Mk auf 6 Mk anzuſtreben Die
Verſammlung ertheilte dann ihre Zuſtimmung zu dem Magiſtrats
antrage von den Herren Stadtverordneten Schmidt hier und Pro
feſſor Dr Schmidt in Marburg eine Schenkung des Vaters
derſelben des hier verſtorbenen Rentier Johann Albert
Schmidt an die Stadt Halle von 100,000 Mark Nominal
in preußiſchen Conſols anzunehmen Wie ſchon früher erwähnt
ſind von der genannten Summe 50,000 Mk zur Errichtung eines
ſtädtiſchen Kunſtmuſeums beſtimmt mit der jedoch erſt vor
gegangen werden ſoll wenn von anderer Seite zu demſelben Zweck die
gleiche oder ein höhere Summe geſchenkt ſein wird Aus den Zinſen
der anderen Hälfte ſind jährlich je 500 Mk an den Verſchöne
rungsverein an das archäologiſche Muſeum an 25 wür
dige arme Leute in Beträgen von je 20 Mk und an 5 ver
ſchämte bedürftige Arme in Beträgen von je 100 Mk zu zahlen
Die Verſammlung bekundete in der üblichen Weiſe den Dank für dieſe
hervorragende Bethätigung edlen Gemeinſinns Für die Rechnungen
der ſtädtiſchen Sparkaſſe für 1889 und 1890 wurde Entlaſtung
ausgeſprochen Es hat betragen im Jahre 1889 die Einnahme
12,722,994 Mk die Ausgabe 12,475,274 Mk an die Kämmereikaſſe
ſind aus den Ueberſchüſſen abgeführt 100,000 Mk das Vermögen der
Sparkaſſe betrug am Schluß des Jahres 1,437,177 Mk dem Nominal
werth nach 15,711 Mk mehr gegen den Erwerbspreis 42,896 Mk
mehr dem Kourswerth nach 55,384 Mk weniger als im Vorjahre
Jm Jahre 1890 dagegen betrug die Einnahme 13,050,090 Mk die
Ausgabe 12,785,738 Mk an die Kämmereikaſſe wurden aus den Ueber
ſchüſſen 50,000 Mk abgeführt das Vermögen der Sparkaſſe erhöhte ſich
dem Nominalwerthe nach um 101,254 Mk auf 1,538,431 Mk gegen
den Erwerbspreis um 95,281 Mk verminderte ſich dagegen dem
Kourswerth nach um 279,822 Mk Auch für die Rechnung des
Waſſerwerks für 1889/90 wurde dann Entlaſtung ausgeſprochen
Dabei wurde erwähnt daß ſich das Vermögen des Werkes im ge
nannten Jahre um 48,457 Mk d h um 4585 Mk mehr als im Vor
jahre geſteigert habe Dieſer Umſtand veranlaßte Herrn Apelt zu
betonen daß doch das Waſſerwerk nur zu hygieniſchen Zwecken da ſei
und nicht Erwerbsinſtitut ſein ſolle ferner meinte Herr Herm daß
man bei Aufſtellung von Waſſermeſſern bei kleinen Gewerbe
treibenden doch recht vorſichtig vorgehen möge da ſonſt manche
nicht die für die Waſſermeſſer Aufſtellung vorgeſchriebene untere
Grenze des Waſſerverbrauchs erreichen würden trotzdem aber die
Miethe für den Waſſermeſſer zahlen müßten alſo nur unnütze
Koſten hätten Dieſen Einwürfen gegenüber führte der Referent
Herr St V Lwowski aus daß mit der Aufſtellung von Waſſer
meſſern nach dem Wortlaut der 1886 neu feſtgeſetzten Be
ſtimmungen verfahren werde denen es zu danken ſei daß
der früher häufig beobachteten Waſſervergeudung in manchen gewerb
lichen Betrieben z B photographiſchen Ateliers geſteuert ſei Das
Waſſerwerk ſolle übrigens auch keineswegs ein Erwerbsinſtitut ſein
ſondern nur Mittel anſammeln um ſpäter unbedingt nöthige Er
weiterungen aus denſelben beſtreiten zu können und ſo die Uebernahme

r Koſten in Höhe von vielleicht bis Million Mark auf die
ämmerei möglichſt unnöthig zu machen Gegenwärtig betrage das

Vermögen des Waſſerwerkes 205 298 Mk von denen 107 051 Mk dem
Erneuerungsfonds überwieſen ſeien Ueberdies ſei der Preis für Waſſer
trotz der Güte deſſelben in Folge von Verwendung von Quellwaſſer

bei uns mit 12 Pfg für den Kubikmeter niedriger als z B in Magde
burg 13 Pfg Berlin und Breslau 15 Pfg wo man noch dazu
nur filtrirtes Flußwaſſer liefere

Vermiſchtes
Jack der Umarmer Jn New York treibt ein neuer

Jack ſein Weſen Auf Jack the Ripper folgte Jack the Bomb
ihrower der Bombenwerfer vor dem nach dem Attentate auf den
Bankier Ruſſel Sage alle Millionäre in Angſt lebten dann kam

Jack ihe Jnkſlinger der Tintenſpritzer der die Kleider der Damen
auf boshafte Weiſe beſchmutzte ferner Jack the Pincher der Kneifer
deſſen Sport darin beſtand junge Mädchen im Vorübergehen in die
Arme zu kneifen und andere Jacks mehr Der neueſte iſt Jack
the Hugger der Umarmer Sein Thätigkeitsferd iſt der Zentral
Park in New York Eine junge Dame ſchreitet allein auf einem der
Seitenpſade welche eben das junge Grün lauſchig und heimlich zu
machen beginnt dahin Plötzlich naht ſich ihr ein hübſcher junger
Mann und mit den Worten O wie freue ich mich theure Carrie
Dich wiederzuſehen ſchließt er ſie in ſeine Arme und verſetzt ihr einen
derben Kuß Sie hat ſich noch nicht von ihrer Verblüffung erholt da
zieht er anſcheinend erſchrocken den Hut und ſagt mit allen Zeichen des
Bedauerns Was ſehe ich das iſt ja ein Jrrthum Oh ich
bitte tauſendmal um Entſchuldigung meine Dame ich erwartete hier
meine Braut und da ich etwas kurzſichtig bin Verzeihung
Und weg iſt er Wähleriſch iſt das Ungeheuer durchaus nicht Er
küßt rechts und links was ihm unter den Schnurrbart kommt die
feine Dame die Gouvernante das Kindermädchen das Mädchen für
Alles und auch den niedlichen Backfiſch aus der höheren Töchterſchule
welcher noch über das Wunderbare wie Jbſen ſagen würde eines
Kuſſes von Männerlippen nachdenkt

Bei der Vertheidigung Rechtsanwalt Es iſt erwieſen
daß mein Klient an dem kritiſchen Tage fünfzehn Liter Bier getrunken
hat nach dem Genuß einer ſolchen Getränkmaſſe iſt doch ein Menſch
ſeiner fünf Sinne nicht mehr mächtig Angeklagter gekränkt

Oho Herr Doktor da kenne Sie uns Brauburſche aber ſchlecht
Aus der guten alten Zeit Beim Frührapport Feld

wevel Gelobt ſei Jeſus Chriſtus Herr Hauptmann Haupt
mann Jn Ewigkeit Feldwebel Amen habens S was Neues
Feldwebel Nag Herr Hauptmann nur der Tambour Fiſcher geht
ſeit acht Tag ſcho ab Hauptmann So ſeit acht Tag
Aber wie haben S denn dös merkt Feldwebel Feldwebel

An der Menage Herr Hauptmann

Telegramme und letzte Uachrichten

Privattelegramme des General Anzeiger

L Paris 24 Mai 10 Uhr 40 Min Vorm Tele
gramm unſeres Korreſpondenten Eine Dynamit
Exploſion zerſtörte das Poſtburean bei Aurillac es iſt nur
Materialſchaden zu verzeichnen

Petersburg 24 Mai 9 Uhr 35 Min Vorm Tele
gramm unſeres Korreſpondenten Laut Ukas dürfen die
Juden fortan gegen einen ortsbehördlich und unentgeltlich ans
geſtellten Emigrationsſchein auswandern dieſelben werden
daun von der Wehrpflicht befreit

P London 24 Mai 10 Uhr 10 Min Vorm Tele
gramm unſeres Korreſpondenten Der Durhamer
Bergarbeiterverband erließ ein Manifeſt den Strike
fortzuſetzen und die Unterſtützung der Gewerkſchaften an
zurufen Laut Meldung aus Kent iſt ein Cementarbeiter
ſtrike bevorſtehend wegen der angekündigten Lohnreduktion

Wolffs telegr Korreſpondenz Burean

W B Brüſſel 24 Mai 10 Uhr 5 Min Vorm Der
Moniteur publizirt die Reviſionserklärungen der Kammern

nebſt der Erklärung des Königs daß eine Veranlaſſung zur Re
viſion vorliege Ein Befehl des Königs löſt die Kammern auf
und beſtimmt die Neuwahlen für den 14 Juni

W B Paris 24 Mai 9 Uhr 20 Min Vorm Vier
Artilleriſten wurden auf dem Fort Aubervillers durch Ein
ſturz eines Laufgrabens getödtet

W B London 24 Mai 8 Uhr 15 Min Vorm Lant
Meldung der Times aus Calcutta von geſtern iſt die
Cholera ſtark epidemiſch im Cachmirthale aufgetreten Jn
Srinagar kamen geſtern 296 Erkrankungen und 146
Todesfälle vor

Eisleben 23 Mai Jn der Gewerkenverſammlung der
Mansfelder Gewerkſchaft bezeichnete Geheimrath Leuſchner
die Art wie verſchiedene Blätter über die Waſſerdurchbrüche
berichtet hätten als eine infame Lüge Eine Gefahr für die
Gewerkſchaft beſtehe nicht Ob der See von Oberröblingen an dem
Ereigniß ſchuld ſei hätten die Fachleute nicht feſtſtellen können

Lübeck 23 Mai Der deutſche Fiſchhändler
Kongreß iſt heute eröffnet worden An den Berathungen des
ſelben nahmen 200 Delegirte aus 40 deutſchen und 5 ſchwediſchen
Handelsplätzen Theil Jn der Vormittags abgehaltenen geſchäft
lichen Sitzung wurde beſchloſſen eine Petition an den Handels
miniſter Freiherrn v Berlepſch zu ſenden worin um eine Be
förderung geräucherter Fiſche mittels weißen Frachtbriefes als
Eilgut nachgeſucht wird Zum nächſten Verſammlungsort iſt
Darmſtadt beſtimmt worden

Rom 23 Mai Der italieniſche Geſandte in Brüſſel
Baron de Renzis wurde geſtern vom Könige in Andienz
empfangen Es heißt bekanntlich daß er zum Botſchafter in
Berlin ernannt werden ſolle Herr de Renzis war früher
Reiteroffizier

Paris 23 Mai Paſtenr erklärt die Meldungen der
Blätter über das von ihm entdeckte Mittel gegen Epilepſie für ver
früht Das Münzamt prägt gegenwärtig eine goldene
Medaille für den Kellner Lherot

Warſchanu 23 Mai Es ſind bis jetzt 98 von den Theil
nehmern an den jüngſten Unruhen in Lodz abgeurtheilt
worden Etwa die Hälfte wurde nach Sibirien verbannt
die andere Hälfte in der Citadelle von Warſchau internirt Die
Unterſuchung dauert fort die Zahl der Unterſuchungsrichter iſt von
drei anf ſieben erhöht worden

Newyork 23 Mai Nach weiteren Meldungen aus Ve
nezuela iſt San Fernando in die Hände der Rebellen
gefallen und Crespo hat das ganze Ormacogebiet von Bolivar
aufwärts in ſeinen Händen Der ſüdliche Theil des Bermndas
ſtaates kommt Crespo zu Hülfe welcher ſeine Truppen in Can
catagna konzentrirt während Guerra in San Caſimier Truppen
zuſammenzieht

Zanzibar 23 Mai Die vom Baron Fiſcher geführte
Vorexpedition nach dem Viktoria Nyanza iſt an dieſem See
eingetroffen

Wetterbericht des GeneralAnuzeiger
Voransſichtliches Wetter am 25 Mai

Bei Süd und Weſtwind theils heiter theils wolkig wärmer
ohne erhebliche Niederſchläge
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